



# EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLV

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM 13122

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Península: Un mes, 3 ptas.—Tres meses, 6 id.—Extranjero: Tres meses, 11'25 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—La correspondencia á la Administración.

Redacción y Administración, Mayor, 24

JUEVES 28 DE SEPTIEMBRE DE 1905

## CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Lorette, rue Oumartin 61; y J. Jones, Faubourg-Montmartre, 81.

## Que se graven

En «La Correspondencia de España» apareció anteaer un telegrama expedido por su corresponsal en Jerez, dando noticia de que los alcaldes gaditanos se habían reunido en conferencia, para ocuparse en la situación insostenible a que les ha traído la desgravación del trigo y las harinas.

De todos los alcaldes de la provincia gaditana no hubo uno solo que disintiera del comun sentir y fué tan absoluta la conformidad, que por el voto unánime de todos se por el acuerdo de pedir al ministro de Hacienda que volviera a gravar dichos artículos, habida cuenta de que al desgravarlos no había resultado beneficio para el consumidor.

Así es en efecto; no ha bajado el pan; pero como los millones que cobraba el Estado han ido a alguna parte, es de suponer—y esta bien supuesto—que se han quedado en los bolsillos de los acaparadores.

Como tal resultado no estuvo nunca en la mente del legislador, sino, por el contrario, que recayese el beneficio en favor de las clases desvalidas, no habiéndose logrado dicho objeto debe reatarse.

Eso esperan los alcaldes de la provincia gaditana y eso esperan todos los de España.

Ya lo iremos viendo á medida que vayan contestando á la circular que ha de dirigirse, en nombre de sus compañeros, el alcalde de Jerez. Si responde la contestación á las quejas que produjo en su día la disposición del señor Osma, no habrá un ayuntamiento que no esté conforme con que el impuesto de consumo venga á gravar de nuevo á la harina y el trigo, sacando á la administración

municipal de la situación angustiosa en que vive con motivo de las liquidaciones que en los respectivos arriendos de consumos ha habido que hacer.

El apoyo de la prensa piden para este asunto los alcaldes de la provincia gaditana. No les faltará. La prensa toda se hizo eco en su día de las quejas de los municipios. La gran prensa que al principio creyo que desgravando las harinas tendrían beneficio los pobres, y aplaudió la medida, no tardó en rectificar cuando se percató de lo contrario. Y como no ha habido después nada que pruebe que la desgravación es beneficio sino perjuicio seguro para el Estado, los ayuntamientos y los contribuyentes, no hay que suponer que esa gran prensa, ni la mas modesta de provincias, se resistan á dar el apoyo que se solicita.

Por nuestra parte votamos porque vuelvan á percibir el Estado y los ayuntamientos lo que no ha llegado á los contribuyentes.

## TIJERETAZOS

Dice un colega que los ministerios de Marina, Guerra y Obras Públicas deberían estar al abrigo de los vaivenes políticos, porque la acción en esos ramos debe ser continua y eficaz y no el tejedor y destejedor que verifican los que sucesivamente van desempeñando dichos ministerios.

No puede ser, colega; perdería el país la nota más saliente de su carácter: no sería esta la nación de los viceversas al en esos ministerios y en otras dependencias del Estado se le diese pasaporte á la política.

Aparte de eso ¿conoce el compañero que en esta España de la política y los toros puede haber tres ministros que no se ocupen en la cosa pública?

¿Cuál es el puerto de hacer los pantanos, los canales y los puentes en conservador ó en liberal, para honor y gloria del partido triunfante; pero los gobiernos cambian con tanta frecuencia que se pasa el tiempo suscitando planes.

Eso sí, de proyectos estamos regular. Tenemos un archivo notable.

Pero si no llueve se pierde la cosecha; se alborotan los trabajadores; el Estado tiene que convertirse en limosnero y, hasta el año próximo que ocurrirá lo mismo, si no llueve, porque ocurrirá el país sin canales ni pantanos que sustituyan en sus funciones á las nubes.

¡Cualquiera nos quita ese modo de ser egalichao y tumbón!

¡Antes moros!

Leemos:

«La ruptura de las negociaciones entre Grecia y Rumania ha sido objeto de grandes comentarios en los centros oficiales.

A pesar de los esfuerzos de Francia y Rusia la ruptura ha sido completa.

Los informes convienen en que hasta ahora no hay peligro de que la paz se rompa».

¡No! Pues, vamos, no es tan completa la ruptura.

Por el modo de adjetivar parecia haberse de las celebradas desde 1901, pues concurrieron á ella 457 individuos, representando un total de 1.561.800 sindicados.

## CONGRESO de los "Trades-Unions,"

Durante la pasada semana se ha verificado en la gran sala de Victoria Hall, en Londres, el 38.º congreso anual de los Trades Unions.

Considerada esta asamblea por el número de delegados, ha sido la más importante de las celebradas desde 1901, pues concurrieron á ella 457 individuos, representando un total de 1.561.800 sindicados.

Ciertos elementos abstencionistas, que habían desertado de estas reuniones anuales, han vuelto en esta reunión á hacer su reaparición.

Entre ellos figuraba la Asociación de mineros de Durham y la Sociedad de mecánicos, que cuentan 75.000 y 90.000 inscripciones respectivamente.

Muchas han sido las cuestiones tratadas en el congreso por los oradores, tales como la del trabajo de los chinos en el Africa austral, la Education Act, la insuficiencia de las actuales leyes protectoras del obrero, el arbitraje obligatorio, etc.; pero donde principalmente han hecho hincapié los tradeunionistas ha sido en combatir á todo trance la política proteccionista de Chamberlain.

Las Trades Unions, echando abajo de un golpe todos los trabajos realizados durante dos años por mister Chamberlain, al objeto de atraerse las masas obreras, han firmado, por 1.253.000 votos contra 28.000, sus convicciones librecambistas.

Esto equivale á decir que de cada 50 obreros uno solo acepta la política llamada en Inglaterra *sól pa caro*.

Y ahora ocurre preguntar: ¿de qué lado caerán las elecciones generales?

A juicio del «Standard», no pueden menos de orientarse hacia los conservadores; pues la famosa frase de Cobden, quien decía que prefería ser gobernado por el Bey de Argel que por una Trade Union, hace imposible toda alianza entre obreros y liberales.

A esto contesta el «Daily Chronicle» que, lejos de estar en oposición, los principios librecambistas y liberales se armonizan y complementan.

«Creemos—dice—en el librecambio, porque es el régimen más á propósito para garantizar la producción y distribución de la riqueza nacional.

Creemos en el «trade unionismo» y en la legislación obrera, porque ambos tienden á asegurar el rendimiento máximo en el trabajo.»

A pesar de esto, parece que las Trades Unions se proponen quedar, desde el punto de vista político, libres de todo compromiso, no distinguiendo en las próximas elecciones entre candidatos conservadores y librecambistas, y otorgando sus sufragios á estos últimos.

## EL AZUFRAO DE LOS VINOS

En vista de que para el azuframiento de los vinos el bisulfato potásico escasea en muchas regiones vinícolas, se trata de sustituir su empleo por la acción directa del gas sulfuroso procedente de la combustión del azufre.

Pueden emplearse dos medios distintos: 1.º Quemando el azufre dentro de un tonel destinado al efecto y una vez terminada la combustión, tapándole herméticamente para evitar la pérdida de gas.

El vino que se quiere azufrar se vierte en dicho tonel y al cabo de una hora, tiempo suficiente para absorber el gas, podrá de nuevo trasladarse á su primitivo recipiente.

2.º Cuando el vino está contenido en grandes recipientes abiertos, se empleará

el procedimiento llamado de «azuframiento ó la bomba».

Este consiste en quemar el azufre dentro de un tonel agujereado por su fondo inferior para que pueda circular el aire, aplicando á su orificio superior de salida el tubo de absorción de una bomba ordinaria para trasegar del vino, y poniendo el otro tubo de dicho aparato en comunicación con la llave ó orificio inferior del recipiente del líquido que se quiere azufrar.

También puede introducirse el gas por la parte superior del recipiente sirviéndose de una manga de lona que llegue hasta el fondo.

Para la práctica de este procedimiento conviene tener presente que 1 gramo de azufre produce por combustión 2 gramos aproximadamente de gas sulfuroso.

Este sencillo método de azuframiento puede así mismo emplearse con los mostos.

## CURIOSIDADES

### Estadística europea

De los 1.500.000 de habitantes que tiene la tierra 500.000.000 viven en casas; 700.000.000, ó poco más, en chozas ó cuevas, y los restantes son nómadas, sin habitación permanente de ninguna clase.

### Bases voladoras

Las trombas marinas giran corriendo con una velocidad enorme, que se ha calculado en unos 10 kilómetros por minuto.

### Rentistas

En 1812 había en toda Inglaterra solamente 409 personas que gozaban de una renta anual de 150.000 pesetas, ó más; hoy se cuentan unas cuatro mil personas con la misma renta.

### Caballos

Rusia es la nación en que hay más caballos; se calcula en 2 millones el número de los existentes en todo el imperio.

### Aldiños en la boca

La costumbre que muchos niños y aún personas mayores tienen de meterse aldiños en la boca, no será desde ahora tan peligrosa, gracias á un cirujano que ha inventado un aparato para extraer objetos metálicos del estómago.

El nuevo invento no es ni más ni menos que un imán inserto en un tubo como el de una sonda para el estómago, una vez introducido en el aparato digestivo, el imán se encarga de todo.

Para darle la debida dirección y aprox.

verdosa, algunos peldaños desgastados por los cuales se subía á un jardín pintorescamente limitado por paredes espesas, húmedas, llenas de grietas y de arbustos enfermos.

Estas paredes eran las murallas de la fortificación, en las cuales se levantaban los jardines de algunas casas contiguas.

En el entresuelo de la casa, la habitación más importante era una sala cuya entrada estaba en la bóveda misma de la puerta cochera.

Estaba coronado este bajo relieve por una pila algo saliente, de la cual brotaban muchas de esas vegetaciones debidas á la desigualdad, como parietarias amarillas y cerezo pequeño bastante crecido. La puerta, de roble macizo, oscura, seca, hendidas por varias partes, parecia débil, no obstante estar sólidamente sostenida por un sistema de clavos que figuraba dibujos simétricos.

Una reja cuadrada, pequeña, pero de barras muy unidas y rojas de herrumbre, ocupaba el medio de la puerta falsa y servía, por decirlo así, de pretexto á un martillo unido á ella por medio de una anilla y que venía á chocar encima de la osbeza de un clavo enorme.

Este martillo, de forma oblongada y de los que usaban tanto nuestros abuelos, semejava un signo ortográfico muy grande de admiración; examinándolo atentamente no entonario, hubiera visto en él algunos vestigios de la caricatura que en otro tiempo había representado y que el uso repetido y constante había hecho desaparecer casi por completo.

Por la rejilla destinada á reconocer á los amigos en tiempos de las guerras civiles, podían columbrar los curiosos, en el fondo de una galería oscura y



Las tierras de Froidfond, notables por su parque, su hermoso castillo, sus granjas, sus ríos, sus bosques, sus estanques; y que valían tres millones, fueron sacadas á la venta por el marqués de Froidfond, que se vió obligado á realizar su capital.

El señor Cruchot, el presidente Cruchot, el abate